
 

書面質詢

梁孫旭議員

就政府從創新科技中心股份有限公司撤股提出書面質詢

近年，本澳公共資本企業迅速增加至二十二間，涉及過百億公帑的
投入，一直備受社會關注。去年，審計署陸續公佈《澳門國際機場
專營股份有限公司的運作》和《澳門投資發展股份有限公司的管理
》的衡工量值式審計報告，分別指出兩間公司在營運中，存在欠缺
科學決策和工作專業性，造成公帑投入的收益不佳甚至面臨重大損
失等問題，突顯出公共資本企業的運作以及監管方式存在諸多不足
需要加以完善，更引發社會對公共資本企業營運狀況的高度關注。

澳門創新科技中心股份有限公司，自2001年成立以來作為一間公共
資本企業，營運逾十八年。其中屬於政府的股份，在2019年12月18
日全部完成轉讓。

其後，政府僅透過公共資產監督規劃辦公室網站作簡單通告：在公
共資本企業的審視過程中，特區政府已轉讓曾持有澳門創新科技中
心股份有限公司的股份。而就有關企業的營運狀況，至今未見有關
當局有進一步詳盡資訊向社會交待，難免令社會對公共資本企業使
用公帑的情況會產生更多疑慮。

基此，為有助釋除社會疑慮，促進公共資本企業營運更具效益和巨
額公帑被合理合法使用，本人提出如下質詢：

一、創新科技中心股份有限公司作為公共資本企業，多來年缺乏向
社會提供營運及經營情況，如今政府已全面撤資，但總體的情況仍
沒有向社會交待。對此，當局能否提供更多資訊以釋疑慮，如歷年
來到底投放了多少資源？基於什麼原因撤資？轉讓後資產盈虧情況
又如何？以及多年來產生了怎樣的經濟收益和社會效益？

二、社會希望政府透過公共資本企業的經營彈性，使得公帑投入取
得更大的社會及經濟效益，而極不樂見這種彈性成為任人唯親的空
子。而審計署近期揭發政府委派的個別人員缺乏專業性，與社會期
望極為不符。對此，當局將有何計劃和措施督促公共資本企業在人
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事任用上確保任人唯賢？另外，當局能否就有關公共資本企業人事
任用情況，如人員專業性，人才選拔機制和招聘公開性等情況作出
介紹？
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